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Protokoll der  

31. Jahreshauptversammlung  
der DLRG Tarp e.V. 

 

 
 
 

 
 

 

Datum:  08.03.2024 - Beginn: 18:35 Uhr  
 
Ort:   „Bürgerhaus“, Schulstraße, 24963 Tarp  
 
 
 
Anwesenheit:  siehe Liste im Anhang „Anwesenheitsliste“ 
 
 
 
Gäste:  Peter Hopfstock, Bürgermeister 
  Jan Meyer, DLRG LV Vizepräsident 
  Manfred Jendrecki, stellv. DLRG Kreis-Vorsitzender 
  Nadine Henningsen, DLRG Sieverstedt 
 
 
Protokoll geführt durch:  Dagmar Fritz, Schriftführerin 
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TOP 1 Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  
 

Der Vorsitzende, Torsten Fritz, eröffnet die Jahreshauptversammlung und begrüßt die Mitglieder 
und Gäste. Zur Hauptversammlung wurde ordnungsgemäß eingeladen. Die Beschlussfähigkeit ist 
gegeben. Es sind 10 stimmberechtigte Mitglieder sowie 4 Gäste anwesend. 
 
 

TOP 2 Genehmigungen  
 

TOP 2a) Genehmigung der Tagesordnung  
Die Tagesordnung liegt aus und wird einstimmig angenommen.  
 

TOP 2b) Genehmigung des Protokolls der letzten JHV  
Das Protokoll ist über die Homepage veröffentlicht worden und liegt als Ausdruck vor. 
Unterschriften der Teilnehmer wurden „verpixelt“. 
Die Genehmigung des Protokolls erfolgt einstimmig.  
 
 

TOP 3 Grußworte der geladenen Gäste 
 

Grüße aus der Gemeinde  
Herr Bürgermeister Hopfstock dankt für die Einladung und übermittelt den Gruß der Gemeinde. 
Er gibt an, dass das Freizeitbad in der Zeit vom 14.05. bis zum 16.09.2024 öffnen wird.  
- Der Eingangsbereich des Bades wird Senioren- und Behinderten-gerecht umgebaut.  
- Zurzeit erhält der Sanitärtrakt eine Energetische Sanierung. Eine Belüftungsanlage wird 
installiert.  
- Für die Schulkinder wird es einen Bustransfer zum Bad geben. 
- Mit einer digitalen Umstellung wird es möglich werden, online den Eintritt zu buchen.  
   Hierdurch kann auch Personal eingespart werden. Die bisherigen Eintrittspreise sollen in 2024  
   nicht erhöht werden. 
- Bad-Aufsichten konnten jetzt schon gefunden werden. 
- In den Duschbecken werden die Fliesen entsorgt. Die jetzige Lösung mit Beton ist nicht mehr  
   zeitgemäß. 
- Unbekannte hatten Öl ins Becken geschüttet. Um dies wieder zu entfernen, war ein Einsatz der  
   Feuerwehr nötig.-Weitere Schäden blieben glücklicherweise aus. 
- Im Kiosk-Bereich ist ein Fall von Vandalismus aufgetreten.  
- Einige Badegäste sind in der vergangenen Saison den Aufsichten gegenüber aggressiv  
   geworden. Zur Sicherheit musste die Polizei gerufen werden.  
- Herr Hopfstock äußert den Wunsch, die DLRG möge wieder die EH-Ausbildung des Bad-Teams  
   übernehmen. Über eine Beteiligung an der Badeaufsicht wäre er dankbar. 
Peter Hopfstock wünscht der DLRG Tarp e.V. eine gute Saison und den Schwimmern weiterhin 
viel Spaß. 
 



 
4 

 
 

Torsten ergänzt die Informationen und berichtet von der „Peter-Petersen-Stiftung“ aus 
Flensburg. Hier wird die Ausbildung von jungen Schüler/innen der 3. und 4. Klasse zu sicheren 
Schwimmern (DSA-bronze) gefördert und finanziell unterstützt. – Ebenso ist es möglich , über die 
„Franziska-van-Almsick-Stiftung“ eine Förderung zu bekommen. (Letztes Jahr 112 Kinder) Der 
Stiftung ist es wichtig, dass sich alle Kinder im Wasser wirklich sicher bewegen können. 
 
 

Grüße vom Landesverband 
Jan Meyer überbringt die Grüße des Landesverbandes. Er drückt allen Anwesenden seinen Dank 
für die geleistete Arbeit aus. 
Der Umbau/Anbau in Eckernförde macht gute Fortschritte. Durch die teilweise problematischen 
Boden-Verhältnisse ist ein größerer zeitlicher Rahmen nötig. 
Das Team der Wasserrettung befindet sich bereits im 11. Jahr. 
Das Landesministerium pflegt einen guten Draht zu der DLRG. 
Jan lobt die gute Zusammenarbeit der DLRG Tarp mit der Gemeinde. 
 

Grüße vom Kreisverband SL-FL 
Der Kreispräsident bedankt sich für die Einladung zur Jahreshauptversammlung und übergibt das 
Grußwort an seine Stellvertreter, da er Kreispräsident und Mitglied der tagenden Gliederung ist. 

Jan Meyer, als Stellvertreter des Kreispräsidenten, berichtet von Veränderungen, die im 
Kreisvorstand stattfinden werden. Diese sollen zur Verjüngung des Vorstandes dienen. Die gute 
Zusammenarbeit zwischen den Gliederungen Tarp und Sieverstedt hob er besonders hervor. 

Im Namen des Kreisvorstandes wünscht er der Versammlung einen guten Verlauf und gute 
Wahlen. 

 

Grüße der Gliederung Jarplund 
Manfred Jendrecki übermittelt den Gruß seiner Gliederung.  
Für die Zeit des Umbaus des Jarplunder Bades konnten die Jugendlichen aus Jarplund im 
Flensburger Campusbad und auf den Tarper Bahnen weiter trainieren. Er bedankt sich im Namen 
der Rettungs-Schwimmer/innen nochmals herzlich für die Möglichkeit. 
Manfred berichtet weiterhin, daß das Jarplunder Bad nach 65 Jahren Betrieb jetzt eine neue 
Technik erhalten hat. Durch den Bau einer „Multifunktions-Halle“ wurden u.a. Räumlichkeiten 
für „alternatives Training“, Theorie-Schulung und -Abnahmen geschaffen. 
Am 31.10.23 wurde eine Halloween-Party veranstaltet. 
Auf Kreisebene besteht die Möglichkeit, das Schwimm-Mobil des Landesverbands zu buchen. 
 

Grüße von der DLRG Sieverstedt 
Nadine Henningsen richtet den Gruß der Gliederung Sieverstedt aus. 
Sie berichtet, dass die umfangreichen Umbauten des Bades soweit erledigt sind. Vom Land 
Schleswig-Holstein sind Geldzuschüsse in Höhe von ½ Millionen bereit gestellt worden. Eine 
Öffnung des Freibads ist für den 01.06.2024 geplant. Zur Eröffnung wird es eine Feier geben 
Die Wachgänger sind schon sehr motiviert.  
Nadine dankt der Gliederung Tarp und ihren Trainern für die Möglichkeit der Ausbildung der 
Sieverstedter Jugendlichen im Campusbad.  
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TOP 4 Ehrungen 
 

Für langjährige Mitgliedschaft werden ausgezeichnet: 
 
Jana Martinen   für 10 Jahre  mit dem Verdienstabzeichen der Stufe Bronze 
Thea Martinen  für 10 Jahre  mit dem Verdienstabzeichen der Stufe Bronze 
Franziska Banneck für 10 Jahre  mit dem Verdienstabzeichen der Stufe Bronze 
Femke Belkin   für 10 Jahre  mit dem Verdienstabzeichen der Stufe Bronze 
Heinrich Thomsen  für 10 Jahre  mit dem Verdienstabzeichen der Stufe Bronze 
Den Geehrten werden eine Urkunde mit Nadel und einen Blumenstrauß übergeben 
 
 

TOP 5 Berichte des Vorstandes  
 

a) Bericht 1. Vorsitzender  
Torsten Fritz berichtet als 1. Vorsitzender und stellt seinen Bericht zur Aussprache 
Anlage: Bericht zur Jahreshauptversammlung der DLRG Tarp  
 

b) Bericht 2. Vorsitzender  
Uwe Merck lässt sich entschuldigen 

c) Bericht der Kassenwartin 
Torsten berichtet in Vertretung der Kassenwartin Lena Uhle: 
Die Haushalts-Planung für 2024 ist als Anhang beigefügt. 
 

d) Bericht Technische Leitung 
Franziska Banneck als Technische Leiterin lässt sich entschuldigen und schickt ihren Bericht als 
Anlage 
 

e) Bericht Beauftragter Erwachsenenschwimmen 
2023: Wolfgang Gorny als Beauftragter Erwachsenenschwimmen: 
Beim „Bauernbaden“ sind kontinuierlich ca. 10 Personen anwesend. Die Gruppe ist sehr 
harmonisch und motiviert. Zeitweise musste die Gruppe durch Torsten und Dagmar 
übernommen werden. Wolfgang merkt an, dass seine Rettungsfähigkeit nicht mehr gegeben ist. 
Hier muss eine Lösung gefunden werden, um die Schwimmer nicht zu verlieren. 
 

f) Bericht Beauftragte Kinderschwimmen 
Dagmar Fritz als Beauftragte Kinderschwimmen  (siehe Anlage) 
 

g) Bericht Gleichstellungsbeauftragte  
Jenny Carstensen als Gleichstellungsbeauftragte: 
Im Bereich der Gleichstellung sind keine Vorfälle bekannt gegeben worden. 
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TOP 6 Bericht der Kassenprüfer 
 

Der Kassenprüfbericht 2023 von Johann Schröder und Eike Autzen ist dem Protokoll angeheftet. 
(siehe Anhang „Bericht Kassenprüfer“) 
 
 

TOP 7 Entlastung des Vorstandes  
 

Nach Abgabe des Kassenberichtes bittet J. Schröder um Entlastung des Vorstandes.  
Die Entlastung erfolgt einstimmig bei einer Enthaltung. 
 
 

TOP 8 Wahlen  
 

a) stellv. Vorsitzender (bisher U. Merk)   Wiederwahl mit 5 „Ja“ Stimmen, 4 „Nein“ Stimmen  
und einer Enthaltung (Wahl erfolgte in Abwesenheit,  
Einverständniserklärung liegt vor) 

b) 1 Kassenprüfer (bisher J. Schröder)  Wiederwahl Einstimmig mit 1 Enthaltung 
c) Schriftführer (bisher D. Fritz)  Wiederwahl Einstimmig mit 1 Enthaltung 
d) WEB-Master / Beauftragte/r IT (bisher A. Rindle) Wiederwahl Einstimmig mit 1 Enthaltung 
e) Öffentlichkeitsarbeit „OEKA“ (bisher L. Hauenstein) Wiederwahl Einstimmig mit 1 Enthaltung 
f) 2 Delegierte u. 2 Vertreter zur Landesverbandshaupttagung 2025 und Tagungen d. DLRG-LV und KV 
(bisher L. Uhle u. U. Merck) 
 
 Vorschlag 1: Delegierte:   Franziska Honefeld   
 Vorschlag 2: Delegierter: Axel Rindle    
 
Vertreter:  
 
 Vorschlag: Vertreter zu 1. Jennifer Carstensen 
   Vertreter zu 2.: Johann Schröder 
 

In einer Blockwahl werden alle Kandidaten (mit einer Stimmenenthaltung) gewählt.  
 
 

TOP 9 Anträge  
 

Es wurden bis zum 08.03.24 keine Anträge eingereicht. 
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TOP 10 Verschiedenes  
 

-Jo Hensel betont, dass die Zusammenarbeit in der Ausbildung sehr wichtig ist. Durch die 

Altersunterschiede der Aktiven muss die Nachfolge gesichert bleiben. Speziell die Altersklasse 
der 13 bis 20-jährigen muss für die Ausbildung gewonnen werden. 
-Die Gemeinde Kropp bekommt ein neues Schwimmbecken. Dieses wird aus Kosten- und 
Energie-Gründen kleiner als das bisherige sein. Jo regt einen „Austausch“ mit anderen 
Gliederungen an. 
-Es wurde ein neuer Kreis-Jugend-Vorstand gewählt. Claas möchte noch weitere 13-18jährige 
motivieren, sich einzubringen. 
 
Termin des Kreisverbandes: Die nächste Kreis-TL-Tagung wird am 19.03.23 stattfinden 
 
Franziska regt an, dass der Jugendvorstand der DLRG Tarp wieder neu aktiviert werden sollte. Es 
wäre schön, wenn sich jemand finden könnte, der das koordinieren möchte. 
Torsten gibt noch folgendes bekannt: 
Manfred Jendrecki wird nach 39 Jahren den Vorsitz an einen jüngeren Nachfolger abgeben. Er 
bedankt sich für die lange Freundschaft zwischen den Gliederungen und die guten und 
anregenden Gespräche. Den zukünftigen  „DLRG-Pensionär“ wünscht er im Namen der DLRG 
Tarp viel Gesundheit und Zufriedenheit für seinen nächsten Lebensabschnitt. 
 
 

Schlusswort 

 
Der 1. Vorsitzende, Torsten Fritz, bedankt sich bei den Anwesenden für die Teilnahme an der 
Versammlung. Er wünscht allen Anwesenden viel Gesundheit und einen sicheren Weg nach 
Hause. 
 
Ende der Sitzung um 18:56 
 
 
Im Original gezeichnet      Im Original gezeichnet 
 
_____________________________    ____________________________ 
Torsten Fritz, 1.Vorsitzender     Dagmar Fritz, Schriftführerin 
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Bericht zur Jahreshauptversammlung 2024 

Sehr geehrte Gäste, liebe Mitglieder,  

ich darf heute den Bericht über die DLRG Tarp abgeben. Diesen möchte ich kurzhalten, denn die hauptsächliche 

Arbeit wurde in Fachbereichen geleistet. In diesen Berichten werden dann Einzelheiten vermeldet, denen ich 

nicht vorgreifen möchte. 

Unsere Gliederung hat mit dem heutigen Tag 126 Mitglieder, davon sind 54 weiblich, 71 männlich sowie eine 

Firma. 

Zum Ende des Jahres 2023 hatten wir 128 Mitglieder. Somit können wir die Mitgliederzahl als annähernd 

konstant bezeichnen. 

Der Vorstand hat letztes Jahr vier Sitzungen abgehalten. Hierbei wurden vor allem die Themen Ausbildung; 

Lehrgänge und Wache mit besonderem Augenmerk behandelt. Aber auch hier verweise ich auf die 

Fachbereiche, die tiefer mit der Planung beschäftigt sind. 

Das DLRG-Heim wurde durch neue Abschattungen verschönert. Die dazu erforderlichen Vorarbeiten haben die 

Vorstandsmitglieder selbst übernommen. 

Zwei Vorstandsmitglieder haben an einer Weiterbildung im Rahmen der Mitgliederverwaltung und des 

Kassenwesen teilgenommen um eine Einführung eines neuen einheitlichen Systems sicherzustellen. 

An den Kreisratstagungen konnten wir nicht immer teilnehmen. Jedoch bei der Wahl des Kreisvorstands waren 

Vertreter von uns anwesend. Dabei stellte sich fast der gesamte Kreisvorstand zu letzten Mal zur Wahl um das 

Ruder in drei Jahren an Jüngere abzugeben. 

Im Februar fand die Regionaltagung Nord des Landesverbandes bei uns in Tarp statt. Weit über 20 

Tagesordnungspunkte wurden innerhalb von 3 Stunden behandelt. Daß dies alles sehr reibungslos funktionierte, 

lag an den Vertretern des LV-Präsidiums, die sich sehr gut auf diese Tagung vorbereitet hatten.  

Wichtig für uns:  

Erhöhung der Abgaben an den LV und den Stammverband. Diese ist als Tagungsordnungspunkt für die nächste 

Landesverbandshaupttagung geplant. Eine Größenordnung kann noch nicht genannt werden, da die 

Beitragskommission keine Empfehlung ausgesprochen hat. Jedoch wurden die Gründe klar, deutlich und 

verständlich übermittelt! 

Kindeswohlgefährdung: 

Es wurde ein Präsidialbeschluss vorgestellt, wie die gesetzlichen Vorgaben in den Gliederungen umgesetzt 

werden können.  

Vorstandsmitglieder der DLRG Tarp haben sich dieser Thematik angenommen und schon einige Maßnahmen 

vorbereitet, um diesen Vorgaben gerecht zu werden. 

Das soll es diesmal gewesen sein. Ich möchte aber meinen Bericht nicht ohne Dank beenden. 

Danke an die Gemeinde Tarp für die Bereitstellung der Schwimmbahnen, die wir sogar außerhalb der 

Öffnungszeiten nutzen dürfen. Danke auch für die Unterstützung der „Campusbad-Schwimmer*innen“ in der 

Wintersaison. Die hohe finanzielle Belastung der Teilnehmer konnte dadurch erheblich gemindert werden. 

Danke auch an das Amt Eggebek, das uns für die Anfängerschwimmausbildung das Hallenbad kostenneutral 

überlässt. 

Danke an die Betreiber des Freizeitbades Tarp und deren Personal. Sie hatten immer ein Ohr für uns. Durch 

kurze und nette Gespräche wurden wir stets umfangreich informiert und konnten in einer sehr harmonischen 

Atmosphäre die Ausbildung betreiben. Der Wohlfühlfaktor durch dieses Personal war für uns sehr hoch. 

Danke sage ich auch an den KV und LV. Durch Bereithaltung von Fachpersonal gebt ihr uns einen sehr 

ordentlichen Rückhalt. Das wissen wir sehr zu schätzen. 

Ich persönlich freue mich wieder auf ein gutes und sicheres Jahr, in dem wir alle uns gebotenen Möglichkeiten 

nutzen wollen, um ordentliche Ergebnisse bei der Bekämpfung des Ertrinkungstodes zu erzielen. 

Vielen Dank für die Aufmerksamkeit 
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Bericht Beauftragte Kinderschwimmen 
Dagmar Fritz als Beauftragte für das Kinderschwimmen 
 
Die Sparte „Anfänger-Schwimm-lern-Gruppe“ hat im Jahr 2023 weiterhin gute Erfolge verbucht. 
Es wurden, wie jedes Jahr, 2 Kurse ‚ mit je 15 Unterrichtsstunden geboten. Weitere Sonntage bis 
zu den Sommerferien oder bis zum neuen Kurs werden üblicherweise von uns wieder als Reserve 
oder Zusatzstunde genutzt. 
 
Im ersten Kurs 2023 konnten 6 Kinder(von 10) ihr „Seepferdchen-Abzeichen“ erhalten. Im 
zweiten Kurs 2023 waren es 4 von 11 (eingeladenen) Kindern. Ärgerlich war hier allerdings, dass 
2 Kinder im Herbst/Winter-Kurs gar nicht erst erschienen waren und von den Eltern auch nicht 
zeitnah abgemeldet wurden. Ein Nachrücken von 2 anderen Kindern war daher zeitlich nicht 
mehr möglich. 
 
Auf der aktuellen Warteliste für einen Kurs-Platz sind im Moment 39 Kinder im Alter von 0 bis 8 
Jahre.  
 
Erfreulich für die Kinder und auch uns Ausbilder ist die Tatsache, dass die Wassertemperatur im 
Eggebeker Bad um einige Grade erhöht wurde. Die kleinen Schwimmer/innen waren jetzt viel 
besser motiviert. 
 
Zur großen Freude hat sich im Herbst 2023 das Ausbilder-Team um die Hilfsausbilderin Maja 
vergrößert. Sie ist für die Ausbildung eine Bereicherung. – Um den jungen Ausbilder/innen das 
richtige „Knowhow“ zu vermitteln befürworte ich den Besuch der Fortbildungs-Kurse der DLRG. 
 
 

Dagmar Fritz 
Beauftragte Kinderschwimmen 
DLRG Tarp e.V. 
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